

ORGANIZACIÓN DE TRABAJADORES



DEL VALLE DE TOLLOH

25 de noviembre de 2025

Asesinato político de un luchador por la tierra en Chiapas

Desde nuestro proceso de organización como comunidades, barrios y pueblos del valle en la capital del Estado de México, enviamos nuestra solidaridad y apoyo a quienes luchan por la defensa de los derechos de los pueblos, sus territorios y vidas.

Repudiamos y exigimos justicia por Pablo Gómez Sánchez de 35 años de edad, compañero del Frente Nacional de Lucha por el Socialismo (FNLS) asesinado por hacer valer su derecho a la protesta, el 25 de noviembre de 2024.

El ataque contra los compañeros del FNLS, en que resultó asesinado el compañero Pablo Gómez Sánchez, se ejecutó en la carretera que conecta Chiapa de Corzo con Acala, en el estado de Chiapas.

En esta carretera los compañeros realizan diferentes acciones de denuncia para dar a conocer al pueblo las necesidades de las comunidades y los atropellos del gobierno contra éstas.

La agresión contra el FNLS sucedió la mañana del día 25 de noviembre, minutos antes del atroz asesinato, una patrulla de la policía municipal de Chiapa de Corzo circulaba por la carretera. Después de esto, tres autos particulares, sin mediar palabras, empezaron a disparar contra los compañeros del FNLS en su actividad de denuncia, al momento que quienes ejercían su derecho a la protesta se intentaban esconderse de los disparos mientras intentaban rescatar a sus compañero que cayó de forma inmediata a un costado de la carretera con un disparo en la cabeza.

El asesinato fue certero y directo, los compañeros señalan que los disparos provenían de las dos direcciones de la carretera, del lado de Chiapa de Corzo y de

Acala, actuando de forma coordinada, agrediendo también a transeúntes que pasaban por la carretera, asesinado e hiriendo a más personas.

Un caso que resalta por los motivos política, en particular, por la acción violenta del neocacique Elpidio Flecha, autor intelectual, que como buen heredero de su estirpe caciquil de horca y cuchillo, utiliza a sus trabajadores, coordinados con elementos policiacos, para asesinar a un padre de familia, campesino y luchador por la tierra.

Como pueblos que tiene un gran apego con su territorio y la naturaleza, conocemos de viva experiencia la actitud de este tipo de individuos, que protegidos por su poder económico, hacen y deshacen a su voluntad, despojando, humillando y violando todo tipo de derechos del pueblo, protegidos por las autoridades locales y estatales.

El crimen se da en un contexto político de importancia para la organización popular independiente, ya que el 25 de noviembre se desarrollaba una jornada de difusión nacional del FNLS, con diversas actividades políticas y volanteos carreteros en la exigencia de la libertad incondicional de su compañero Higinio Bustos Navarro, preso político encarcelado en el estado de Veracruz, de cuyo caso la propia ONU emitió un pronunciamiento exigiendo al gobierno federal su inmediata libertad, por las irregularidades del caso.

La violencia contra las organizaciones independientes continúa, ya sea directamente por los elementos de las fuerzas represivas del gobierno o por grupos paramilitares y de choque, los despojos se acrecientan y los intereses de los grandes propietarios se ven cada vez más protegidos.

Nos sumamos a la solidaridad y exigimos justicia para el FNLS por los diversos crímenes cometidos en su contra y el reciente asesinato político de Pablo Gómez Sánchez.

Por nuestra experiencia conocemos la actitud prepotente, déspota y criminal de los neocaciques, protegidos por los gobiernos municipales y estatales, que se aprovechan de los pueblos para robar sus recursos. Por lo que nos sumamos a la exigencia de JUSTICIA, ALTO A LA REPRESIÓN CONTRA EL FNLS Y SUS COMUNIDADES, LIBERTAD DE SU COMAÑERO HIGINIO BUSTOS NAVARRO, PRESENTACIÓN CON VIDA DE LOS DETENIDOS DESAPARECIDOS, ALTO A LA TALA SALVAJE DE NUESTROS BOSQUES Y AL DESPOJO DE NUESTROS MANTOS ACUÍFEROS.

Unidos por los pueblos

Organizados por nuestros derechos

Organización de Trabajadores del Valle de Tolloh